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■ El Ayuntamiento puso ayer en servicio nuevos autobuses eléctricos
con tecnología cero emisiones. Valeriano Díaz, director de Alsa Zona
Mediterránea, resaltó el compromiso de Alsa con la movilidad de Jaén  P4

Dos nuevos autobuses eléctricos 
para la flota del transporte urbano

■ La asociación vecinal Torre del Consejo ha
transmitido al Ayuntamiento su preocupación por
el asunto de las casas okupadas en un encuentro
impulsado por el alcalde de Jaén, Julio Millán  P3

San Juan traslada su
preocupación por las
okupaciones

Circulan en las líneas 1 y 21 y la previsión es sumar siete más a lo largo de 2025

Nuevo secretario
general de UPA

El jiennense Cristóbal Cano asume el
liderazgo de la organización tras ser elegido

con el 92% de los votos. Lo hace, además, con
una ejecutiva renovada en un 50%.  P4 UPA

El Ayuntamiento revierte la
disolución de la sociedad P2

Somuvisa
Jaén  | Vivienda
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VIVIENDA  El próximo lunes está convocada la Junta General de Accionistas de Somuvisa para revertir y dejar sin efecto el proceso de liquidación

Jaén

Oficinas de Somuvisa en la capital jiennense. ESPERANZA CALZADO

Esperanza Calzado
JAÉN | El Cetedex se evidencia,
una vez más, con un centro
revulsivo para Jaén y su pro-
vincia. Lo notan ya en la So-
ciedad Municipal de la Vi-
vienda, Somuvisa, donde ca-
da vez llegan más empresas
interesadas en comprar terre-
nos aledaños al futuro Centro
Tecnológico de Desarrollo y
Experimentación. Un movi-
miento económico que inyec-
ta esperanzas y optimismo en
poder sanear las cuentas de
una sociedad que el anterior
Gobierno de PP y JM+ decidió
liquidar. Ahora, se va a rever-
tir la situación.

Así lo ha anunciado la con-
cejal de Urbanismo, África
Colomo, en rueda de prensa.
Recuerda que el proceso de
disolución, liquidación y ex-
tinción de la Sociedad Muni-
cipal de la Vivienda que se
inició el 26 de abril de 2024.
Sin embargo, desde entonces
no se ha dado paso alguno,
según sus datos. 

Ante este nuevo panorama,
el próximo lunes, 24 de febre-
ro, está convocada la Junta
General de Accionistas de So-
muvisa para adoptar el acuer-
do de revertir y dejar sin efec-

que van a venir a implantar-
se. Y entendemos que ese in-
cremento de empresas intere-
sadas va a aumentar en los
próximos meses”, defiende la
concejal.

Este paso se ha comunica-

El Ayuntamiento de Jaén da marcha
atrás en la disolución de Somuvisa

UNIVERSIDAD
La UJA participa en el proyecto
Phobios sobre nuevos materiales 
y dispositivos electrónicos

REDACCIÓN | La Universidad de Jaén (UJA) participa en la acción COST (Cooperación en Ciencia y
Tecnología) del proyecto europeo Phobios Comprender la interacción entre la luz y las super-
ficies biológicas: posibilidades para nuevos materiales y dispositivos electrónicos. El rector,
Nicolás Ruiz, ha explicado que se trata de estudiar “las enormes posibilidades que ofrece la
interacción entre la luz y las superficies biológicas, una relación que va a permitir sorprenden-
tes aplicaciones en diversas áreas como, por ejemplo, la biomedicina”.

to el proceso de liquidación
iniciado hace un año. “Cree-
mos que es el momento de
disponer de un instrumento
como es Somuvisa que nos
permita disponer de este sue-
lo para acoger estas empresas

CETEDEX___ Las buenas perspectivas de ventas de terrenos vinculados al Cetedex generan
optimismo en el saneamiento de las cuentas de la Sociedad Municipal de la Vivienda

do a la representación sindi-
cal y este viernes se les expli-
cará a la plantilla. Y es que co-
mo alerta África Colomo, el
proceso liquidador dejaba a
los ocho empleados “a los
pies de los caballos”, ya que

no se había puesto en marcha
el proceso de municipaliza-
ción de la empresa y se iban a
quedar sin trabajo.

Colomo señala que desde
hace un año la foto fija de la
Sociedad sigue siendo la mis-
ma. “Aun cuando en el acuer-
do se hacía constar que se ini-
ciarían de manera simultá-
nea los trámites necesarios
para el expediente de munici-
palización, lo cierto es que no
se ha llevado a cabo ninguno;
no existen informes de la in-
tervención municipal, ni de la
Secretaría General en cuanto
al procesos a realizar ni tam-
poco ningún informe relativo
a la posible subrogación del
personal de la empresa por
parte del área de personal,
trabajadores que se encuen-
tran desde hace meses en una
situación de desasosiego e in-
tranquilidad”, asegura Colo-
mo. 

Críticas cuando el PSOE
estaba en la oposición
El PSOE ya había dado la voz
de alarma al denunciar, en
noviembre del año pasado,
que se estaban vendiendo
propiedades con rebajas de
hasta el 60% suelo de Somu-

visa. Además, aseguró que se
hacía “sin subasta pública y
saltándose el procedimiento
para una sociedad en liquida-
ción”. Unos procesos que, se-
gún ha adelantado África Co-
lomo, se van a revisar.

Según sus datos, en esos
meses se habían enajenado
una decena de parcelas, co-
cheras y locales comerciales
medio millón por debajo de
su valor. Como ejemplo, citan
las del Parque Empresarial
Nuevo Jaén valoradas en
499.000 euros en 2019 que se
han vendido por 190.000 eu-
ros.

“Nos parece que, teniendo
en cuenta la situación actual,
lo más prudente, lo que más
repercute en el interés gene-
ral de la ciudad es llevar a ca-
bo un esfuerzo comercializa-
dor del patrimonio existente
puesto que, sin duda alguna,
las perspectivas de venta son
más positivas que en años an-
teriores", afirma África Colo-
mo. 

No quiere lanzar campanas
al vuelo pero si las perspecti-
vas que se tienen en la actua-
lidad se materializan, ello da-
ría estabilidad y viabilidad
económica a la empresa para
que pueda continuar su vida
mercantil e iniciar actuacio-
nes de promoción pública de
vivienda protegida que, en
definitiva, era su objeto so-
cial.
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VIOLENCIA DE GÉNERO El Juzgado aprobó también una orden de protección para la víctima

FRAN CANO | El Juzgado de Violen-
cia sobre la Mujer número 1 de
Jaén acordó el pasado miérco-
les, el ingreso en prisión provi-
sional, comunicada y sin fian-
za del hombre que apuñaló

Concentración en repulsa por los ataques a la vecina de La Merced. ESPERANZA CALZADO

Investigado por
presunta tentativa
de asesinato
PRISIÓN PROVISIONAL  ___ El Juzgado de Violencia
sobre la Mujer número 1 de Jaén acordó su ingreso en
prisión provisional, comunicada y sin fianza 

bre los hechos acontecidos el
pasado domingo en la vivien-
da que ambos comparten en la
calle Almendros Aguilar. Estu-
vo asistido por su abogado
particular y contestó al inte-

VECINAL  Encuentro con el Ayuntamiento 

ESPERANZA CALZADO | Torre del
Consejo ha transmitido al
Ayuntamiento su preocupa-
ción por el asunto de las casas
okupadas en San Juan. Lo ha
hecho con motivo del encuen-
tro impulsado por el alcalde
de Jaén, Julio Millán, en la se-
de del colectivo. El encuentro
tuvo carácter abierto, de ma-
nera que acudieron vecinos
del barrio y concejales del
equipo de Gobierno. “La vi-
vienda es una de nuestras
grandes preocupaciones”,
asevera Martín Paredes, presi-
dente de Torre del Concejo. Al
colectivo le preocupa que ca-
sas que puedan ser una opor-
tunidad para nuevos residen-
tes o jóvenes que quieren
emanciparse sean escenarios
de “actividades delictivas”.
Llama la atención sobre la ne-
cesidad de que los solares de
propiedad municipal tengan
utilidad y propicien “más pla-
zas de aparcamiento”.

La limpieza es uno de los ca-
ballos de batalla del barrio y
Paredes entiende que la ciuda-
danía deber dar un paso ade-
lante e imitar la conciencia-
ción que se está dando en San
Vicente de Paúl y Antonio Dí-
az, donde voluntarios se em-
plean para limpiar un sende-
ro. “No puede ser que la Plaza
de los Rosales se limpie y al
día siguiente amanezca su-
cia”, lamenta.

También trasladó la impor-
tancia de cuidar el eje que
comprende desde la Plaza
Santa María hasta La Magda-
lena, un reclamo turístico que
precisa de embellecimiento.
“Estamos convencidos de que
si entre todos lo cuidamos
puede ser un revulsivo para el
conjunto histórico y para la
ciudad”, abunda.

Martín Paredes alaba la pre-
disposición del alcalde. “Julio
Millán conoce perfectamente
la zona y nos congratula que
haya venido al barrio para es-
tar pendiente de nuestras ne-
cesidades”, resalta.

Planes del Ayuntamiento
El equipo de Gobierno ha ex-
plicado los planes a la hora de
desarrollar algunos de los pro-
yectos previstos para este ba-
rrio, desde la cesión de espa-
cios para que la UJA pueda
construir una residencia en el
casco histórico hasta los pro-
yectos EDIL que va a solicitar
el Ayuntamiento de Jaén y que
incluyen varios proyectos en
barrios como el de San Juan. 

Del mismo modo, ya están
prácticamente finalizadas las
obras del edificio de la calle El-
vín, un equipamiento munici-
pal que se pondrá en uso. Mi-
llán ha explicado que el Ayun-
tamiento trabaja en mejorar
espacios para el estaciona-
miento en estos barrios.

San Juan traslada su
preocupación por las
okupaciones 
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presuntamente a su mujer en
Jaén. Se le investiga por la pre-
sunta comisión de un delito de
tentativa de asesinato.

El hombre dio su versión,
durante más de dos horas, so-

rrogatorio de la juez y del mi-
nisterio fiscal. 

El Juzgado aprobó también
una orden de protección para
la víctima. La mujer salió con
vida de un corte en el cuello
que alcanzó los siete centíme-
tros y que requirió el ingreso
hospitalario.  Tanto ella como
la hija, que también estaba en
el momento de los presuntos
ataques de la pareja, siguen
protegidas. Cabe recordar que
la madre no figuraba en el sis-
tema VioGén, habilitada por el
Ministerio del Interior para
proteger a las víctimas de vio-
lencia machista o a potencia-
les mujeres susceptibles de un
contexto adverso.

El episodio ha despertado la
condena sin fisuras por parte
de las administraciones y de la
sociedad civil. Quedó demos-
trado en la concentración que
abanderó el Ayuntamiento el
pasado lunes en la Plaza de
Santa María, respaldada por
un centenar de personas.

Mensajes rotundos
Desde que transcendió el ata-
que a la mujer, los mensajes de
las autoridades han sido ro-
tundos. “Ninguna víctima es-
tará sola y tendrá el apoyo de
la ciudad, las instituciones y
de los vecinos”, expresó Julio
Millán, alcalde de Jaén.
“Mientras tengamos discursos
negacionistas, flaco favor ha-
cen al trabajo de la mayoría de
los partidos y de la sociedad”,
lamentó Francisca Medina, di-
putada de Igualdad, en alu-
sión al Pacto de Estado contra
la Violencia de Género, votado
favorablemente por todos los
partidos con la excepción de
Vox, que siempre ha preferido
hablar de “violencia familiar”.

La vivienda, la salud, los
derechos laborales, la
educación y la cultura se-
rán siempre los últimos

aspectos por lo que se dejará
de luchar. Porque sí, aunque
algunos quieran creer que al-
gunos de estos pilares no vie-
nen sufriendo recientemente
o que todos han dispuesto
siempre de la accesibilidad ac-
tual, son elementos por los
que la sociedad peleó durante
muchos años, manteniéndose
firme en su propósito de ma-
nera incansable para consoli-
darlos hasta que, finalmente,

la mayoría de las personas de
nuestro país pudo disfrutar de
una seguridad que le permi-
tiera respirar tranquila. 

Un objetivo que fue muy di-
fícil de conseguir y que ahora
no se puede permitir que se
pierdan las bondades que tra-
jo consigo. De ahí que, por
ejemplo, en Jaén en estos últi-
mos meses no dejan de suce-
derse las manifestaciones en
contra de las zancadillas que
se ponen a la Universidad o al
Conservatorio Superior de
Música, no cesan las denun-
cias ante un servicio sanitario

público que cada día se ve
más deteriorado y los sindica-
tos siguen alzando la voz con-
tra el trato injusto que han su-
frido trabajadores de determi-
nadas empresas de la provin-
cia. 

Todo merece su atención,
verdaderamente se deben des-
arrollar acciones que permi-
tan dar facilidades al flujo del
dinero, pues es algo beneficia
a todos. Sin embargo, ello no
justifica desatender o restar
recursos a la educación, pues
de ella depende el futuro, de
los conocimientos que ad-
quieran aquellos que llevarán
a cabo los trabajos del maña-
na. 

Por ello, cada vez son más
las personas y entidades que
se adhieren a la Plataforma en
Defensa de la UJA, no siendo
esto un gesto partidista, como
afirman algunos, sino una ac-

ción verdadera de preocupa-
ción por el devenir del territo-
rio, pues para la puesta en
marcha de proyectos que den
estabilidad a la provincia y
que luchen contra algunos de
sus principales retos, se nece-
sitan tanto personas que los
emprendan como otras cuali-
ficadas que formen parte de
los mismos. 

Afortunadamente, en este
momento, la vivienda, a dife-
rencia de otras zonas de Espa-
ña, no sufre en el territorio jie-
nense ese sucio juego de la es-
peculación. No obstante, Jaén
no queda fuera de las largas
listas de espera, la falta de re-
cursos o el estrés que al que
están sometidos los profesio-
nales sanitarios. La herencia
obtenida podría ser un motivo
más o menos admisible en su
momento, pero han pasado
unos años desde la llegada de

los nuevos gobernantes anda-
luces y la dinámica del cambio
en este apartado no ha sido de
mejora, sino parece, incluso,
que ahora se pedalea más len-
to. 

La cultura sigue pisando
fuerte por la calidad de los ar-
tistas, una suerte de su incan-
sable creatividad y pasión por
sus oficios. No obstante, en lo
laboral sí se han experimenta-
do episodios que hacen pre-
guntarse cómo pueden algu-
nas personas tratar así a sus
trabajadores.

Por suerte, en este punto si-
guen estando presentes aque-
llos a los que algunos llaman,
injustamente, “comegambas”
o consideran que viven ras-
cándose la barriga sin saber,
verdaderamente, todo el tra-
bajo que hay detrás de la labor
que despeñan. En Jaén, como
en otras regiones, ahí siguen,

peleando por numerosas per-
sonas a las que no se está reco-
nociendo su trabajo, y que o
no están cobrando el salario
mínimo o se les hace trabajar
muchas más horas de las que
les corresponden sin recibir ni
siquiera una palmada en la es-
palda por ello. En más de una
ocasión, recientemente, en la
provincia los sindicatos han
tenido que lanzar el grito al
cielo por circunstancias que
eran de todo menos compren-
sibles, siendo la mano amiga
que ha ayudado al trabajador
a salir de un lodazal. 

Las causas justas, y nobles,
seguirán encontrando aban-
derados que luchen por ellas.
Megáfonos portados por los
que se preocupan de aquellos
que no disponen de las mis-
mas posibilidades y que lu-
chan ferozmente contra el si-
lencio de los acomodados.

Rodrigo de la Torre

Megáfonos contra el silencio

TARDES EN EL LAGARTIJO
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AGRICULTURA “Se abre una nueva etapa pero con el legado de quienes nos han precedido”

ESPERANZA CALZADO | Tras veintiún
años al frente de la Unión de
Pequeños Agricultores y Gana-
deros, el extremeño Lorenzo
Ramos se ha retirado. El jien-
nense Cristóbal Cano, actual
secretario general de UPA An-
dalucía, asume el liderazgo de
la organización tras ser elegido
con el 92% de los votos. Lo ha-
ce, además, con una ejecutiva
renovada en un 50%.

Se produce un relevo, perso-
nal y generacional, al frente de
una de las organizaciones pro-
fesionales agrarias más repre-
sentativas de España, UPA. Lo-
renzo Ramos recibió el miérco-
les el homenaje y el reconoci-
miento de sus compañeros, así
como de representantes de ins-
tituciones, Administraciones y
empresas del conjunto de la ca-
dena alimentaria.

Así,  los 150 delegados y dele-
gadas de todas las Uniones Te-
rritoriales de la organización
han votado a nueva Comisión
Ejecutiva Federal en la que ha
sido elegido Cristóbal Cano. Es
licenciado en Ciencias Am-
bientales por la Universidad de
Jaén y olivarero en una explota-
ción familiar. Cristóbal Cano es

Elección de Cristóbal Cano como secretario general de UPA. SUBDELEGACIÓN DEL GOBIERNO

La consejera en el Parlamento.

Visita a uno de los autobuses nuevos.  ESPERANZA CALZADO

Cano es elegido nuevo
secretario general de UPA
RELEVO GENERACIONAL ___Asume el liderazgo de la organización tras
ser elegido con el 92% de los votos con una ejecutiva renovada en un 50%

secretario general de UPA Jaén
desde 2016.

No ha estado solo en este
día tan importante. Hasta Ma-
drid se han trasladado, entre
otros, el presidente de la Dipu-
tación de Jaén, Francisco Re-
yes, o el subdelegado del Go-
bierno, Manuel Fernández.

“Estoy muy agradecido y
muy contento por el apoyo que

ALSA  Circulan en las líneas 1 y 21

ESPERANZA CALAZDO | El Ayunta-
miento, de la mano de Alsa, ha
puesto en servicio este jueves
nuevos autobuses eléctricos
con tecnología de cero emisio-
nes. De momento. están cu-
briendo las las líneas 1 y 21. La
previsión es que a lo largo de
este año se incorporen siete
vehículos nuevos más a una
flota de transporte urbano
muy envejecida. 

El alcalde, Julio Millán, que
ha asistido a la puesta en ser-
vicio junto al director de Alsa
Zona Mediterránea, Valeriano
Díaz, y miembros del equipo
de Gobierno, ha recordado
que en el contrato anterior, la
media de vida de los autobu-
ses era de veinte años y, ac-
tualmente, es de en torno a
ocho años. Al finalizar 2025, a
lo largo del que se van a incor-
porar siete nuevos vehículos,
bajará a seis años. Para cuan-
do acabe 2026, la media estará
en torno a tres años y medio. 

También se ha referido a la
puesta en marcha del tranvía.
“Un reto por delante, ya que
tenemos que coordinar su im-
plantación y puesta en mar-
cha con las nuevas líneas de
transporte y hacer que los ser-
vicios sean cada vez más efi-
cientes y atiendan a la deman-
da de los ciudadanos”, ha ex-
plicado. Millán ha vuelto a pe-
dir a la Junta “que marque
cuanto antes la fecha exacta
en la que el tranvía entrará en
funcionamiento, no debe ha-
ber excusas; se han dado pa-
sos importantes y se puede
conseguir que funcione este
año”. El próximo 26 de febrero
está prevista una reunión.

Por su parte Valeriano Díaz,
director de Alsa Zona Medite-
rránea, hace hincapié en el im-
pulso al compromiso de Alsa

con la movilidad de Jaén. Díaz
ha señalado que “al final del
contrato de transporte urbano
de la ciudad, dentro de diez
años, habrá trece autobuses
eléctricos en la ciudad, que
cuenta con treinta y cinco en
total, por lo que alrededor del
cincuenta por ciento de la flo-
ta será eco cien por cien, mien-
tras que el resto serán vehícu-
los híbridos”.

El autobús con tecnología
Solaris, de 12 metros de largo,
cubrirá por el momento el ser-
vicio de la L-1 por su gran ca-
pacidad y por ser una de las lí-
neas que tiene menos desnive-
les. El servicio comienza en el
centro (Plaza Libertad), reco-
rre las principales arterias de
la ciudad como Avenida Ma-
drid hasta el Corte Inglés, el
Gran Eje y llega hasta Fuente-
zuelas desde donde vuelve
hasta el centro pasando por
Fuente del Alamillo, Avenida
Barcelona y paseo estación
con un recorrido total de unos
35/40 minutos.

El autobús modelo Karsan,
de 8,30 metros, se ha asignado
actualmente a la línea 21 por-
que su dimensión se adapta
mejor al recorrido de esta lí-
nea. Inicia el servicio en Mi-
llán de Priego, baja por Carre-
tera Córdoba, Calle Baeza y
Avenida Madrid hasta la Uni-
versidad, Centro comercial
Jaén Plaza y Hospital regre-
sando por el mismo camino
hasta Millán de Priego por Pa-
seo Estación con un recorrido
de 50 minutos. Ambos autobu-
ses presentan una tecnología
de cero emisiones, ya que gra-
cias al uso de baterías alimen-
tadas por energía eléctrica se
rebaja drásticamente a cero la
polución emitida a la atmósfe-
ra. 

Dos nuevos
autobuses eléctricos
para la flota del
transporte urbano 
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hasta día de hoy líder de UPA
Andalucía, cargo que asumió
en 2021, y vicesecretario gene-
ral de Acción Sindical Secto-
rial de UPA Federal. También
es patrono del Patrimonio Co-
munal Olivarero, miembro de
la directiva de la Interprofesio-
nal del Aceite de Oliva y repre-
sentante de UPA en el COPA-
Cogeca en Bruselas. Cano es

ha tenido la candidatura", ha
dicho Cano en las primeras de-
claraciones a los medios. Ilu-
sión y compromiso para afron-
tar los próximos cuatro años
con el mantenimiento de los
principios y los valores de UPA
de los últimos 40 años. “Se
abre una nueva etapa pero con
el legado de quienes nos han
precedido”, concluye.

EDUCACIÓN La licitación para dotarlo de más instrumentos se hará en “próximos días”

Castillo asegura que el Conservatorio
contará con el equipamiento necesario
REDACCIÓN | La consejera de
Desarrollo Educativo y For-
mación Profesional, María
del Carmen Castillo, ha afir-
mado en el Parlamento que el
próximo curso 2025/26 el
Conservatorio Superior de
Música Andrés de Vandelvira
de Jaén se inaugurará con el
equipamiento necesario.
Castillo ha recordado de que
ya se ha destinado más de
medio millón de euros para
adquirir nuevos instrumen-
tos de viento y madera, de
viento metal, de cuerda per-
cutida y de percusión “para
que todo esté a punto”.

Además, la consejera ha
incidido en que desde su de-

partamento se está en “con-
tacto permanente” con el
equipo directivo del conser-
vatorio para analizar las ne-
cesidades actuales y futuras.

En este sentido y tras indi-
car que “si no tenían instru-
mentos” es porque "no se los
dotaron” los anteriores go-
biernos, ha explicado que se
ha “hecho una primera licita-
ción de más de medio millón
de euros”. Una tramitación
para equipamiento sobre la
que ha subrayado que “es la
primera vez que se hace antes
de que esté finalizada una
obra”.

“Saben que estamos traba-
jando, que nuestros técnicos

próximos días una nueva lici-
tación para dotar de más ins-
trumentos”, ha afirmado
Castillo, quien ha agregado
que no se puede “saber de
cuánto” porque están “nego-
ciando con ellos”.

“Tenemos el equipamien-
to, tenemos el conservatorio
y vamos a seguir trabajando
con la comunidad educativa
y, sobre todo, con el equipo
directivo y los técnicos. Ese
conservatorio va a funcionar
y va a funcionar con todos los
instrumentos que necesitan
porque ese es el compromiso
de la consejería”, ha recalca-
do la titular de Desarrollo
Educativo.

están trabajando con esa co-
munidad educativa, que
nuestros técnicos están tra-
bajando con el equipo direc-
tivo y que vamos a sacar en



SUCESOS Los hurtos se realizaban en coches

SUCESOS Entre los arrestados, un hombre con antecedentes COMERCIO

Jaén  | Provincia

FRAN CANO | La Policía Nacional
ha detenido a dos personas
en Úbeda por, presuntamen-
te, traficar con drogas, y uno
de ellos ya está en prisión. 

La operación se dio en la
Estación de Autobuses, don-
de los agentes se incautaron
21 gramos de cocaína y otros
138 de heroína, listos para la
venta, según reporta el Cuer-
po.

En lo que concierne a la co-
caína, estaba escondida en la
ropa de uno de los detenidos,
según precisa la Policía Na-
cional.

Entre los arrestados está un
hombre con antecedentes por

pertenencia a organización
criminal, tenencia ilícita de
armas, robo con fuerza y deli-
tos contra la seguridad vial.

‘Operación Sierr’a
Fuentes policiales precisan
que, en el marco de la Opera-
ción Sierra iniciada días atrás
en la ciudad Patrimonio, los

agentes recabaron más infor-
mación sobre la actividad del
clan conocido como Los Piki-
kis. 
En la operación hubo inicial-
mente 14 detenciones por trá-
fico de estupefacientes, tal y
como publicó este medio.

Así, agentes establecieron
un nuevo dispositivo que per-
mitió identificar y detener a
un miembro. 

Éste ya había sido arresta-
do en la misma operación y
sorprendido, según el cuerpo
policial, con un paquete de
138 gramos de heroína distri-
buidos en 16 bolsas para la
venta.

Golpe al tráfico de drogas
en Úbeda con dos arrestos

Larva acoge la
presentación
del proyecto
Mercamayor
ESPERANZA CALZADO | Larva ha
acogido la presentación de
Mercamayor, un proyecto que
nace para potenciar el comer-
cio local de los municipios de
Sierra Mágina y Montes
Orientales. Lo hace a través
de varias iniciativas como la
habilitación de un Marketpla-
ce específico, y la apertura de
taquillas refrigeradas inteli-
gentes.

El acto de presentación y
prueba ha contado con la pre-
sencia de la alcaldesa, María
de los Ángeles Leiva, miem-
bros de la corporación muni-
cipal, y el consultor especiali-
zado del Grupo Consule, Raúl
Cortés. También se ha hecho
un reparto de material pro-
mocional.

Este innovador proyecto
cuenta con una financiación
de 279.050 euros con cargo al
Plan de Recuperación, Trans-
formación y Resiliencia del
mecanismo Next Generation
EU.

Raúl Cortés y María de los
Ángeles Leiva han explicado
que la plataforma digital
(www.mercamayor.es) permi-
te sumarse a los comerciantes
de Larva y otros municipios
adheridos -Cambil, Campillo
de Arenas, Cárcheles, Domin-
go Pérez de Granada, Jódar,
Montillana y Noalejo-. A tra-
vés de ella pueden vender sus
productos y servicios de for-
ma sencilla y accesible. Des-
de alimentación y productos
frescos hasta ferretería, moda
o artículos para el hogar, los
vecinos pueden comprar en
distintos comercios a la vez y
recibir sus pedidos de mane-
ra cómoda y eficiente. 

FRAN CANO | La Guardia Civil ha
detenido a una persona e in-
vestiga a otra como presuntos
autores de 19 delitos de hurto
y robo con fuerza en interior
de vehículos en Baeza. Los
agentes comenzaron la inves-
tigación después de las de-
nuncias que habían sufrido
robos en el interior de los co-
ches, mientras estaban esta-
cionados en la ciudad Patri-
monio. A partir de las indaga-

ciones y análisis de las evi-
dencias obtenidas durante
las inspecciones, los agentes
lograron identificar y locali-
zar a los presuntos autores de
los hechos.

El detenido tiene 24 años y
el investigado, 34. Ambos han
sido puestos a disposición del
Juzgado número 1 de Baeza, Y
tienen “numerosos antece-
dentes” por delitos contra el
patrimonio.

Un detenido y otro
investigado por 19
robos en Baeza
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Droga incautada en Úbeda. POLICÍA NACIONAL

OPERACIÓN___El dispositivo llevado a cabo por la Policía
Nacional junto a la Estación de Autobuses incauta 21
gramos de cocaína y 138 de heroína

SUCESOS Emplearon una “violencia extrema”

FRAN CANO | Dos hombres, am-
bos españoles y con antece-
dentes, han ingresado en pri-
sión provisional por decisión
del Juzgado de Instrucciones
en funciones de Linares tras
robos con violencia perpetra-
dos en viviendas del munici-
pio. Los robos afectaron a tres
casas. El primero se dio en ju-
lio del año pasado, cuando
los presuntos autores aprove-
charon la madrugada para
entrar a la casa, presunta-
mente, u emplearon “una vio-
lencia extrema” contra la mo-
radora, que acabó en el suelo.

La Policía Científica inves-
tigó el domicilio al tiempo
que los agentes del Grupo Ju-
dicial iniciaron las pesquisas

y plantearon hipótesis de tra-
bajo sobre potenciales sospe-
chosos.

El segundo robo se dio el
pasado mes de enero, de nue-
vo de madrugada y mientras
los inquilinos dormían. El
morador se despertó por los
ruidos y fue atacado por la es-
pada; los supuestos autores
huyeron.

También el mismo mes, pe-
ro en otra vivienda, los dos in-
dividuos entraron en una ca-
sa que no tenía ocupantes en
ese momento. Seguridad Ciu-
dadana dio el aviso y los
agentes se personaron en la
casa y persiguieron a los pre-
suntos responsables, que lo-
graron huir.

A prisión por robos
con fuerza en tres
viviendas de Linares

En el marco de la
‘Operación Sierra’ los
agentes recaban más
información sobre el
clan de los Pikikis



El Juzgado
remite a la
Justicia de
Italia el caso
de Juana Rivas

GRANADA. EUROPA PRESS | El Juzga-
do de Instrucción número 9 de
Granada ha acordado inhibir-
se en favor de la Corte de la ciu-
dad italiana de Cagliari en la
denuncia por malos tratos pre-
sentada por la madre y el her-
mano del hijo menor de Juana
Rivas contra su padre, Fran-
cesco Arcuri, al considerar que
los hechos objeto de investiga-
ción tuvieron lugar presunta-
mente en el domicilio familiar
en Cagliari, donde el menor re-
side con su progenitor al tener
éste atribuida la guarda y cus-
todia por resolución judicial.

El Juzgado mantiene, no
obstante, la medida de sus-
pender la vuelta del menor a
Italia de forma provisional que
decidió el pasado día 7 de ene-
ro un Juzgado de Guardia. Am-
bas decisiones han contado
con el respaldo del ministerio
fiscal y han sido recurridas ya
en reforma y apelación por la
parte demandante, según han
informado este jueves desde el
Tribunal Superior de Justicia
de Andalucía. En un auto emi-
tido a principios del mes de fe-
brero por el Juzgado de Instruc-
ción número 9, la juez acuerda
que "es procedente remitir la
causa a la Corte de Cagliari (Ita-
lia), que es el órgano judicial
competente para conocer del
fondo del asunto al haberse
producido allí los hechos que
han motivado la permanencia
del menor en España".

TRIBUNALES

Actualidad DESDE CÓRDOBA

Un premio Goya, a la
venta en Wallapop
por 12.000 euros

ANDALUCÍA
Con el eco aún reciente de la última gala de los Goya, no lejos
de esa ciudad, en Valenzuela (Córdoba), un usuario de Wa-
llapop ha puesto a la venta un trofeo de la Academia del Cine
del año 2008. El precio es de 12.000 euros, según el anuncio
de Juan P., que señala que “por cuestiones de privacidad”, el
nombre y los datos del Goya solo se facilitarán al comprador.

PARTIDOS El cónclave se inaugurará formalmente mañana, pero para hoy se han organizado unas primeras actividades

El expresidente José Luis Rodríguez Zapatero (d) saluda al expresidente de la Junta, Manuel Chaves. EUROPA PRESS

Juanma Moreno y Kata Tütto, ayer tras ser elegidos. EUROPA PRESS

SEVILLA. EUROPA PRESS | El expre-
sidente socialista de la Junta
de Andalucía Manuel Chaves
y tres ministros -Óscar Puen-
te, Isabel Rodríguez y Luis
Planas- participarán en el XV
Congreso Regional que du-
rante este fin de semana va a
celebrar el PSOE andaluz en
la localidad granadina de Ar-
milla, y del que saldrá elegi-
da la nueva dirección de la
federación socialista andalu-
za encabezada por María Je-
sús Montero como secretaria
general, que releva en dicho
cargo a Juan Espadas.

El cónclave se inaugurará
formalmente mañana con un
acto en el que participará el
expresidente del Gobierno
José Luis Rodríguez Zapate-
ro, y se clausurará el domin-
go con intervenciones de la
también vicepresidenta pri-
mera del Gobierno y ministra
de Hacienda, María Jesús
Montero, y del secretario ge-
neral del PSOE y presidente
del Gobierno, Pedro Sán-
chez.

No obstante, ya para hoy
se han organizado unas pri-
meras actividades enmarca-
das en el decimoquinto con-
greso de los socialistas anda-
luces -que tiene por lema An-
dalucía por delante-, según
se recoge en la programación
de esta cita que ha dado a co-

nocer el PSOE-A.
Mañana sábado, tendrá

lugar el acto de inauguración
oficial del Congreso, en el
que, además del expresiden-
te Zapatero, está previsto que
intervengan los secretarios
generales de los sindicatos
CCOO-A y UGT-A -Nuria Ló-
pez y Óskar Martín, respecti-
vamente-; la alcaldesa de Ar-
milla, Dolores Cañavate; el
secretario de Política Auto-
nómica del PSOE y expresi-
dente de la Junta de Extrema-
dura, Guillermo Fernández

Vara, y María Jesús Montero.
A las 14,00 horas está pre-

visto que se constituyan las
comisiones de trabajo del XV
Congreso, y durante la tarde
se desarrollarán las restantes
cuatro ágoras que se han or-
ganizado para este congreso.

Finalmente, el ministro de
Agricultura, Pesca y Alimen-
tación, Luis Planas; el secre-
tario general de la Unión de
Pequeños Agricultores
(UPA), Cristóbal Cano, y la
eurodiputada socialista Cris-
tina Maestre participarán, a

partir de las 19,30 horas, en el
último ágora de la jornada,
que lleva por título En Euro-
pa, Andalucía agrícola y pes-
quera, por delante.

El domingo, votación
Una actuación musical de
The Freedom Band cerrará la
jornada del sábado del XV
Congreso del PSOE-A, que se
reanudará el domingo a par-
tir de las 8,00 horas con la vo-
tación de la composición de
la nueva Comisión Ejecutiva
Regional, así como de los de-

más órganos regionales de la
federación socialista andalu-
za e integrantes del Comité
Federal del PSOE.

Finalmente, a partir de las
10,30 horas está programado
el acto de clausura del XV
Congreso del PSOE-A, con las
intervenciones de la nueva
secretaria general, María Je-
sús Montero, y del presidente
del Gobierno y líder del
PSOE, Pedro Sánchez. Está
previsto que el cónclave fina-
lice a las 13,00 horas del do-
mingo.

Chaves y tres ministros arroparán a
Montero en el XV Congreso del PSOE-A
SIN SORPRESAS___De la convención socialista andaluza saldrá elegida la nueva dirección regional
encabezada por María Jesús Montero como secretaria general, que releva a Juan Espadas en el cargo
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UNIÓN EUROPEA El presidente andaluz señaló que es fundamental “reforzar las democracias” ante las crecientes “voces antieuropeas”

Moreno, elegido presidente del
Comité Europeo de las Regiones
BRUSELAS. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, fue elegido
ayer en Bruselas, por aclama-
ción, como vicepresidente pri-
mero del Comité Europeo de
las Regiones (CDR), un órgano
del que será presidente a partir
del año 2027.  Se turna en la
presidencia con la húngara Ka-
ta Tütto, que también fue  ele-
gida por aclamación. Moreno

fue propuesto a finales de ene-
ro por el Partido Popular Euro-
peo (PPE) como su candidato a
presidir el CDR. 

Tras la elección de la nueva
dirección, Moreno tomó la pa-
labra ante el Pleno -tras Kata
Tütto-, donde indicó que asu-
me la responsabilidad de co-
presidente con mucha ilusión
y que espera que sea una legis-
latura de consenso y diálogo,

porque es “mucho lo que está
en juego en este mandato”, y es
fundamental “reforzar las de-
mocracias” ante las crecientes
“voces antieuropeas” y las
“máquinas de desinforma-
ción”. “Necesitamos una Euro-
pa unida, estable y que tiene
que tener muy bien definidos
sus objetivos de presente y de
futuro y firmeza a la hora de to-
mar decisiones”, dijo Moreno.

■ ■ El expresidente del
Gobierno José Luis Rodríguez
Zapatero inaugurará mañana el
XV Congreso Regional que el
PSOE de Andalucía celebrará
este fin de semana en Armilla
(Granada), que va a estar
presidido por el secretario
general del PSOE provincial
granadino, José Entrena, y que
clausurará el domingo el
presidente del Gobierno y
secretario general del PSOE,
Pedro Sánchez.

Zapatero inaugurará,
Entrena presidirá y
Sánchez cerrará

El apunte

■ ■ Moreno confió ayer en
seguir gobernando tras los
comicios autonómicos de 2026,
apuntando que "pasar de
mayoría absoluta a perder las
elecciones no parece
probable". El tema surgió tras
una pregunta sobre si el cargo
en el CDR está vinculado o no a
que mantenga las presidencia
de la Junta.

Confía en “revalidar”
la Junta en 2026

El apunte



CICLISMO En el ecuador de la prueba, la ciudad del Santo Reino tomará el relevo de Granada

Antonio J. Soler
JAÉN | Granada ha sido la ciu-
dad que en la XV Andalucía
Bike Race ha realizado la pre-
sentación y puesta de largo de
una de las principales carre-
ras de la especialidad en la
que el cartel de participantes
es mucho más que espectacu-
lar. El Auditorio de La Chum-
bera ha servido de escenario
para dar a conocer una nueva
edición donde por primera
vez está la Ciudad de la Al-
hambra, desde la que partirá
el lunes próximo en un reco-
rrido de seis etapas, dos de las
cuales tendrán como protago-
nista a la ciudad de Jaén.

Justo en el ecuador de la
prueba, la ciudad del Santo
Reino tomará el relevo de Gra-
nada y donde las dos etapas
que tendrán que afrontar los
participantes serán de extre-
mada dureza. Desde la Dipu-
tación Provincial de Jaén que
lleva 15 años formando parte
también destacan la unión.
África Colomo, vicepresiden-
ta tercera de Cultura y Depor-
tes Diputación de Jaén desta-
caba que “es un proyecto ma-
ravilloso y ya hace 15 años de
eso. Es un evento deportivo
que es perfecto y además se
ha ido consolidando muy rá-

Presentación de la XV Andalucía Bike Race en Granada. ABR

La XV Andalucía Bike Race 
se presenta en Granada
PROTAGONISMO ___Las dos etapas centrales tendrán a Jaén como protagonista
con Sierra Mágina, Pegalajar o Jabalcuz como atractivos más relevantes 

portes de Ayuntamiento de
Jaén desde hace unas sema-
nas, ha declarado que estaba
muy emocionada al ver cómo
la capital tendrá dos etapas
del más alto nivel: “La etapa 3
será una etapa de las más in-
tensas pero creo que me que-
daría por estética y por los
senderos que se recorren en
la etapa 4. La etapa 3 saldrá
por Sierra Mágina y Pegalajar
pero la 4 es Jabalcuz y es un
espectáculo de paisaje”.

La internacionalización del
evento es un factor clave en
su éxito, y en esta edición los

TRAIL SOLIDARIO El próximo 30 de marzo

REDACCIÓN | Fundación Caja Ru-
ral de Jaén y Caja Rural de
Jaén mantienen un año más
su respaldo al Trail Solidario
organizado por el Instituto de
Enseñanza Secundaria Fuen-
te de la Peña de la ciudad de
Jaén. La prueba, que se cele-
brará el domingo 30 de mar-
zo, destinará sus beneficios a
la Asociación para la Investi-
gación y Cura del Déficit de
Factor V (Asdefav) Una Espe-
ranza para Celia. Este evento
deportivo “promueve la soli-
daridad, el compromiso so-
cial, sostenibilidad y los hábi-
tos de vida saludables, invo-
lucrando a toda la comuni-
dad educativa y fomentando
el trabajo colaborativo entre
estudiantes, profesorado y fa-
milias”, destaca el gerente de
la Fundación Caja Rural de
Jaén, Luis Jesús García-Lo-
mas. Dichas acciones “van
más allá de la propia prueba
deportiva, ya que se implica
al alumnado de manera acti-
va en el trabajo previo, des-
arrollando el proyecto de
principio a fin e impulsando
su espíritu emprendedor y el
desarrollo de sus competen-
cias sociales y cívicas”.

Durante los meses previos
al Trail Solidario del IES
Fuente de la Peña, los estu-
diantes llevan a cabo un plan
de acciones que comprende
labores logísticas, comunica-
ción, inscripciones, patroci-
nios, cuidado del medio am-
biente, revisión de recorridos,
organización de recursos pa-
ra participantes o coordina-
ción de voluntariado. En defi-
nitiva, un proyecto socioedu-
cativo que, además de su ver-
tiente solidaria, conlleva un
aumento de la participación
del alumnado y el fomento

de, compromiso y la concien-
ciación social. Desde Caja Ru-
ral de Jaén, Álvaro Martínez
Rodríguez, director general
adjunto de la entidad, confir-
ma la importancia de apoyar
estas iniciativas que son
ejemplos de responsabilidad
y compromiso social. El Trail
solidario “representa los va-
lores de la entidad, por ello,
además del apoyo económi-
co, hemos querido que sea
una acción de voluntariado
de la Caja Rural de Jaén, don-
de sus empleados y emplea-
das pueden contribuir a esta
causa solidaria y, a su vez, fo-
mentar un hábito saludable
como es el deporte”.

A nivel deportivo, la prue-
ba, que está incluida en el ca-
lendario del Circuito Provin-
cial de Carreras de Montaña,
consta de cuatro modalida-
des: Trail Largo, de 22 km;
Trail Corto, de 11 km; Sende-
rismo, compartiendo trazado
con los recorridos del trail, y
Ruta Inclusiva, con un traza-
do a través de la Vía Verde. Un
recorrido en el que las perso-
nas participantes pueden dis-
frutar del entorno natural de
la capital jiennense, con ini-
cio en la Plaza de Santa María
y meta en las instalaciones
del IES Fuente de la Peña.

Una Esperanza para Celia
La Asociación para la Investi-
gación y Cura del Déficit de
Factor V, conocida popular-
mente como Una Esperanza
para Celia, tiene como princi-
pal misión promover y finan-
ciar estudios, actividades for-
mativas y de investigación so-
bre las enfermedades raras y,
en especial, el Déficit de Fac-
tor V, una enfermedad ultra
rara. Un objetivo que se com-
plementa con una función di-
vulgadora para poner en co-
nocimiento de la sociedad las
enfermedades raras y así me-
jorar la calidad de vida de las
personas que las padecen,
defender sus derechos y pro-
mover las iniciativas necesa-
rias para lograrlo.

Caja Rural y su
Fundación reeditan
su apoyo al Trail  del
IES Fuente de la Peña

pidamente, y estamos mucho
más que  satisfechos de seguir
apostando tantos años. Jaén
tiene muchísimo ciclismo, la
semana pasada se celebró la
Clásica de Jaén, o la Vuelta ci-
clista a Andalucía que estará
también estos días en la pro-
vincia. El mes de febrero es un
mes de ciclismo. El calenda-
rio deportivo en la provincia
de Jaén está salpicado de infi-
nidad de carreras ciclistas,
gracias también a la multitud
de ciudadanos que respaldan
y practican el ciclismo”.

Beatriz López, concejal de-

viva VIERNES, 21 DE FEBRERO DE 2025 7

Deportes 21.02.25

participantes provienen de 26
nacionalidades distintas, re-
presentando a España, Ale-
mania, Argentina, Austria,
Bélgica, Chile, Colombia, Di-
namarca, Ecuador, Eslova-
quia, Estados Unidos, Esto-
nia, Francia, Italia, Irlanda,
Lituania, Noruega, Nueva Ze-
landa, Países Bajos, Portugal,
Polonia, Reino Unido, Repú-
blica Checa, Rumanía, Suiza
y Uruguay. Esta diversidad
subraya el atractivo de Anda-
lucía Bike Race by Garmin co-
mo una de las citas ineludi-
bles del MTB a nivel mundial.

RUGBY  Medio centenar de jugadores y jugadoras en la Concentración de Rugby Gradual

La escuela Kubota-Jaén Rugby
deja su sello en Almería
REDACCIÓN | Medio centenar de
jugadores y jugadoras de la
Escuela Kubota-Jaén Rugby,
acompañados por sus entre-
nadores, padres y delegadas,
han participado en la Con-
centración de Rugby Gradual
organizada por la Federación
Andaluza de Rugby en Alme-
ría. Tienen entre 4 y años y
llevan el rugby en las venas.

El equipo M-6 ha demostrado
su progreso. La siguiente ca-
tegoría, la M-8, ha disputado
siete encuentros, venciendo
en cuatro de ellos y empatan-
do uno más. Se les ha visto
rápidos, disciplinados y con
mucha energía de principio a
fin. 

En las categorías M-10 y M-
12 se duplica el número de ju-

gadores por equipo, El con-
junto M-10 de la Escuela Ku-
bota-Jaén Rugby ha presenta-
do dos equipos de 10 compo-
nentes cada uno. 

Los resultados fueron muy
gratificantes, puesto que en
todos los partidos el marca-
dor estuvo muy igualado, ya
fuera a favor o en contra.
Competir con dos equipos ha

permitido que toda la planti-
lla jugara el máximo tiempo
posible. 

Los mayores de la cantera
jiennense, el equipo M-12,
han demostrado de largo su
progreso desde que comen-
zaran sus entrenamientos.
De los seis partidos disputa-
dos han ganado cinco. Bien
en defensa, mejor en ataque.

Junto a la cantera jiennen-
se, en esta concentración
han participado también las
de UR Almería, Rugby Esco-
riones, Universidad de Gra-
nada y RC Málaga y CR Victo-
rianos. 

Los beneficios para la
Asociación para la
Investigación y Cura del
Déficit de Factor V Una
Esperanza para Celia
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